

COMISION  
DE DERECHOS HUMANOS

COMITE PRO-RETORNO  
DE EXILIADOS  
Va. REGION

AGRUPACION NACIONAL  
DE RETORNADOS  
SEDE BLANCO 694  
VALPARAISO

VALPARAISO, 15 de Octubre de 1987.

Señores  
FASIC - SANTIAGO  
Presente.

De nuestra alta consideración;

El primer objetivo de esta carta es saludarlos y desearles éxitos en sus tareas y objetivos.

El segundo es entregarles información sobre nuestra organización debido a que en nuestros múltiples contactos hemos constatado que algunos de nuestros fines y objetivos aparecen distorsionados y desdibujan nuestro real carácter y naturaleza.

1.- Nuestra Agrupación Nacional de Retornados nació como una necesidad de contar con una organización propia que encauce sus motivaciones, inquietudes y quehaceres en busca de soluciones comunes que permitan o faciliten nuestra reinserción en la sociedad chilena, de la cual fuimos traumáticamente ajejandos y a la cual, en muchos casos, traumáticamente hemos vuelto. Estos propósitos son coincidentes con los de numerosas organizaciones no gubernamentales de apoyo al retorno y la reinserción del retornado, de modo que una de nuestra metodologías de trabajo -como cuestión de principios- es difundir, dar a conocer, propagandizar y procurar el más amplio apoyo a las labores de esas organizaciones. Del mismo modo, y como cuestión de principios, reconocemos y hacemos nuestra la inmensa labor que han realizado los comités pro-retorno surgidos al alero de las organizaciones de derechos humanos y es tarea primordial nuestra apoyar la actividad de esas organizaciones pro-retorno de exiliados.

Por consiguiente, nuestra organización no ha nacido para disputar, competir o emular con la actividad de ninguna organización preexistente ni anidamos propósitos torcidos de cuestionar los fines y objetivos de las organizaciones que ya trabajan en apoyo al retornado.

2.- Nuestra Agrupación nació a fines de Junio de 1987 en el Primer Encuentro Nacional de Retornados realizado en Viña del Mar y que contó con la asistencia de retornados venidos de todas las regiones del país, tanto de los que estaban organizados en comités de retornados, como de compañeros que aún no se agrupaban para tratar nuestros intereses y propósitos comunes. En la actualidad existen comisiones y comités en más de 12 ciudades y se hacen esfuerzos para mejorar y poner a punto las cuestiones orgánicas ya vencidos los primeros obstáculos de toda entidad.

3.- Los objetivos de nuestra agrupación se dan a conocer en nuestro Boletín Interno N° 1 y consisten en:

- promover el retorno a Chile y su reasentamiento signo, de los miles de chilenos que por causas políticas y/o

//

COMISION  
DE DERECHOS HUMANOS

COMITE PRO-RETORNO  
DE EXILIADOS  
Va. REGION

AGRUPACION NACIONAL  
DE RETORNADOS  
SEDE BLANCO 694  
VALPARAISO

//

económicas, se han visto obligados a vivir fuera de la patria;

- impulsar el estudio multilateral e interdisciplinario de todos los problemas que genera el exilio y el retorno, procurando socializar, compatibilizar y desarrollar criterios para la reinserción justa, digna y atractiva de los chilenos que regresan;
- conocer y propagandizar experiencias y acciones para el retorno masivo en otros países que han vivido experiencias como la chilena;
- crear y profundizar una conciencia nacional de retorno que reconozca la gravedad del problema del exilio y del regreso a la patria y ayude al reasentamiento en Chile de los miles de emigrantes y sus familias;
- generar y coordinar acciones solidarias con los retornados;
- representar intereses generales de los retornados ante organismos gubernamentales y no gubernamentales;
- luchar por la modificación del aparatage jurídico-institucional que pone trabas y obstáculos al retorno y la justa reinserción en la sociedad chilena de los compatriotas que debieron exiliarse del país.

- 4.- Nuestra organización no es una organización política ni pretende sustituir a las organizaciones políticas. La coincidencia de nuestros fines y objetivos con los de algunas organizaciones no nos somete a ellas ni significa tomar como entidad partido frente al quehacer político contingente. Como organización, por tanto, no tomamos partido sino con nuestros fines y objetivos. Cada miembro o retornado tiene derecho y plena libertad a tomar posición política, militar en algún partido si lo desea y realizar cualquier actividad sin que ellos comprometa u obligue a nuestra organización.
- 5.- La directiva actual de esta Agrupación Nacional de Retornados está compuesta en la forma siguiente; Presidente provisorio Pedro Pradenas Onofri, mientras dure la ausencia del titular Alfredo Vargas quien viajó al exterior, Secretario Alfonso Ugarte, Secretario de Finanzas Tomás Inostroza. Igualmente se integran los delegados de las Regiones quienes integran la directiva ampliada. Esta directiva durará en sus funciones hasta la realización del Segundo Encuentro Nacional, previsto realizar a más tardar en el mes de Enero de 1988.
- 6.- Ante múltiples problemas producidos con el retornado Julio Salgado, se declaró vacante su cargo hasta que se realice el Segundo Encuentro Nacional que examine esta cuestión y resuelva la integración definitiva de la directiva. El retornado Salgado representaba a los retornados de Concepción y originalmente su cargo era de Vicepresidente.

Por consiguiente, los agradeceremos tomar nota de esta carta para que podamos trabajar de consuno y cooperemos mutuamente en los fines y objetivos que nos son comunes, para ayudar a resolver la situación de los compatriotas que vienen retornando del exilio.

Los saludan cordialmente

*P. Pradenas Onofri*  
Pedro Pradenas Onofri  
Presidente provisorio  
*E. Contardo H.*  
Emilio Contardo H.  
Deleg. Valpsv.

*T. Inostroza*  
Tomás Inostroza  
Sec. Finanzas

*A. Rojas*  
Amaranta Rojas  
Deleg. Santiago